

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 28 (1936)
Heft: 2

Artikel: Romain Rolland
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-384041>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Revue syndicale suisse

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

28^{me} année

Février 1936

N^o 2

Romain Rolland.

Romain Rolland est entré, le 29 janvier 1936, dans sa 70^e année. Il a été fêté de toutes parts en tant qu'écrivain, poète, et par nombre d'amis, tout simplement en sa qualité d'homme.

Toutefois, combien parmi ceux qui l'ont félicité en tant qu'écrivain, le comprennent-ils en réalité? Combien d'entre eux ne sont pas seulement disposés à le lire, mais encore à agir conformément à ses principes? Combien ont le courage de supporter les conséquences de cette ligne de conduite au prix que Romain Rolland a dû les payer: la haine, la calomnie et l'abandon?

Romain Rolland s'adresse au cœur plutôt qu'à la raison. Mais, sa loyauté, sa persévérance et surtout son amour du prochain et de l'humanité entière sont les forces d'où jaillit le renouvellement de la société. C'est pourquoi il est un révolutionnaire dans toute l'acception du mot. Son œuvre est un grand bienfait pour les faibles et les opprimés.

*

Deux citations tirées de Jean-Christophe, l'une de ses plus grandes œuvres:

Chaque travail, qu'il soit bon ou médiocre, doit être rémunéré, non au prix de sa valeur réelle (Qui en est le juge infailible?) mais des besoins légitimes et normaux des travailleurs. »

*

« Tout homme qui possède plus qu'il n'est nécessaire à sa vie, à la vie des siens, et au développement normal de son intelligence, est un voleur. Ce qu'il a en trop, d'autres l'ont en moins. »